Unterrichtung

durch den Präsidenten des Landtags

Aktuelle Stunde

Die Fraktion der SPD hat mit Schreiben vom 24. November 2025 eine Aktuelle Stunde zum Thema

"Lebensleistung der Thüringerinnen und Thüringer schützen – unser Land braucht eine starke gesetzliche Rente"

beantragt.

Begründung:

Die Stabilisierung des Rentenniveaus ist ein zentraler Bestandteil des Rentenpakets der Bundesregierung und für Thüringen von besonderer Bedeutung. Die aktuellen Daten der Deutschen Rentenversicherung zeigen, dass Thüringen beim durchschnittlichen Rentenbezug weiterhin Schlusslicht ist: Am Ende des Jahres 2024 erhielten Menschen mit mindestens 35 Versicherungsjahren in Thüringen durchschnittlich 1.572 Euro brutto, während der Bundesdurchschnitt bei 1.692 Euro lag. Eine Absenkung des Rentenniveaus würde daher das Risiko steigender Altersarmut in Thüringen erhöhen.

Viele Menschen in Thüringen sind im Alter in besonderem Maße auf die gesetzliche Rente angewiesen. Das hat nicht nur mit geringeren Einkommen über den Lebensverlauf hinweg zu tun, sondern auch mit dem vergleichsweise niedrigen Vermögensniveau in Thüringen, das private Vorsorge und Rücklagenbildung für viele kaum möglich macht. Umso wichtiger ist eine verlässliche gesetzliche Altersrente, die Lebensleistung anerkennt, Sicherheit gibt und sozialen Zusammenhalt stärkt. Die Fraktion der SPD im Thüringer Landtag hält es daher für notwendig, die Bedeutung der Stabilisierung des Rentenniveaus und deren Auswirkungen für die Thüringerinnen und Thüringer im Rahmen einer Aktuellen Stunde zu beraten.

Dr. Thadäus König Präsident des Landtags